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                                                                                                   20/10/2023 

CIQ BONNEVEINE-VIEILLE CHAPELLE 

COMPTE-RENDU D’ACTIVITES 

2022-2023 

L’année 2022 fait suite à une année très perturbée par les conditions sanitaires 

où seules 50% des réunions du Conseil d’Administration ont eu lieu en 

présentiel 

En résumé, 10 réunions du Conseil d’Administration se sont tenues en 2022 

auxquelles il faut ajouter l’Assemblée Générale du 15 octobre. Le Conseil 

d’Administration comporte 25 membres en conformité avec les statuts. 

Les permanences hebdomadaires, hors périodes de vacances, ont eu lieu 

durant l’année 2022, permanences qui ont permis des réunions internes de 

fonctionnement mais surtout d’accueillir adhérents et habitants du quartier 

souhaitant soumettre au CIQ une question ou demander une information. 

Nous mettons tout en œuvre pour communiquer au mieux avec les habitants.  

Notre journal, dont la structure a été profondément remaniée en 2021, est 

distribué gratuitement en 10 000 exemplaires 2 fois par an, nous remercions à 

cet effet, les annonceurs qui permettent par leurs publicités l’édition gratuite 

de celui-ci. 

Toutefois le site internet du CIQ demande aujourd’hui une mise à jour et un 

plan de remise à niveau est en cours. 

Par ailleurs, en termes de communication, le CIQ a 2 panneaux d’affichage (Bd 

du Sablier et Place Bonnefon) et une page Facebook. 

Globalement, l’activité du CIQ est mesurable par les quelques 3000 courriels 

reçus et échangés durant l’année, par les actions classées « engagés au 

quotidien » qui traitent des nombreux problèmesrencontrés. 
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De cette activité l’an dernier se dégagent les points principaux suivants : 

- participation à des initiatives de la mairie de secteur en visio en janvier 2022 

et en septembre en présentiel sur  « La Voie est belle » et la place Bonnefon, 

la balade urbaine en février dans le Parc de Bonneveine pour la renaturation 

et réhabilitation des espaces verts. Pour ce qui concerne la place Bonnefon, 

au travers des diverses manifestations, le CIQ soulève d’abord le problème 

de la sécurité de cette place, avec une vitesse excessive et des rodéos 

incessants qui touchent autant l’avenue de Hambourg, l’avenue de 

Bonneveine que les grandes artères de notre secteur comme l’avenue Pierre 

Mendes France, l’avenue Zénatti et l’avenue Jourdan Barry. 

Ajoutons l’intervention de la Présidente du CIQ au Conseil d’Arrondissement en 

décembre sur une demande de création à Marseille d’une véritable police de 

sécurité au quotidien restée vaine malheureusement. 

-  des visites avec les représentants de la Métropole pour la propreté, la pose 

éventuelle de ralentisseurs, l’élargissement d’un trottoir, exposé en 

septembre des propositions de l’AGAM pour le tracé du BUS, lancement de 

la concertation sur la redéfinition des transports RTM fin 2022... 

- des rencontres sur site avec des copropriétaires de résidences adhérentes. 

-  des réunions avec des commerçants, avec le Président de l’ACEB, 

l’Association des commerçants de l’Escale Borély et d’autres réunions avec 

plusieurs commerces de la Vieille Chapelle 

- une réunion riche d’enseignements organisée le 23 mai2022 avec les 

présidents de copropriétés du secteur avec comme invitée Mme Marguerite 

PASQUINI, adjointe au maire chargée des relations avec les CIQ.  

Une autre organisée cette année le 22 juin sur le thème de la sécurité en 

présence de M. Rudy MANNA, Délégué national du syndicat Alliance Police 

Nationale et de Mme Catherine PILA, Présidente de la RTM pour la sécurité 

dans les transports en commun. Réunion très appréciée des participants. 

- participation à des réunions de préparation pour les deux festivals, Marsatac 

et Delta festival, puis réunion pour bilan ensuite. 
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- des actions du CIQ propres à son fonctionnement, organisation de 2 lotos, 

organisation de voyages avec comme accompagnatrice Monique membre de 

notre CA, travaux sur le toit du local CIQ, réunions de CA depuis 2022 dans 

les locaux du CIQ, etc. 

- nous avons organisé pour l’ensemble de nos adhérents une réunion de 

présentation du projet de refonte du réseau de bus le lundi 27 février 2023 

au lycée hôtelier en présence de la Présidente de la RTM Catherine PILA et 

des équipes de la Métropole que nous remercions pour leur disponibilité et 

pour leur écoute attentive. Nous remercions également les élèves de la 

Maison des lycéens pour leur contribution car il était important d’entendre 

leurs attentes. L’ensemble des informations recueillies nous ont permis 

d’établir une synthèse concernant plus particulièrement nos quartiers et 

adressée à l’ensemble des institutions. Nous espérons maintenant que nous 

serons entendus. 

A ces activités, il convient de citer les participations à des réunions extérieures 

de la part de la Présidenteetde membres du bureau : 

- Commémorations des 8 mai et 11 novembre, et en particulier le CIQ 

remercie Mme la directrice de l’école du Lapin Blanc pour la participation 

des enfants à la cérémonie du 8 mai 2022. 

- Conseils d’arrondissement en présentiel ou par visioconférence 

- Participation aux réunions du CICA en mairie de secteur notamment le 24 

mars 2023 où a été évoquée la demande présentée par plusieurs 

associations d'engager une étude de faisabilité d'une ZTL (zone à trafic 

limité) sur la pointe Littoral Sud et les modalités d'une expérimentation à 

court terme. Le CIQ a exposé ses profondes inquiétudes sur ce projet car cela 

reviendrait à privatiser tout un secteur de Marseille et situation qui 

impacterait tous les marseillais voire au-delà. Notre CIQ y est opposé comme 

les fédérations de CIQ de 6 arrondissements et la fédération de l’extérieur 

représentant 47 CIQ, d’autres CIQ devant se positionner.  

- Rencontre avec le Président de la clinique de Bonneveine et participation à 

des manifestations médicales organisées par cette dernière. 
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- Réunion avec la nouvelle directrice du Centre de Vie de Bonneveine 

- Participation aux réunions de la Fédération des CIQ du 8ème et de la 

Confédération, la Présidente étant membre du Bureau de ces deux 

instances. 

- Préparation des doléances présentées lors des réunions mensuelles 

police/sécurité des CSA, sans avancée significative malheureusement.  

- Participation aux AG des CIQ voisins lorsque nous sommes invités 

- Participation aux réunions de CA du Lycée Leau 

- Election par notre conseil d’administration d’un nouveau bureau lors du 

dernier CA du 3 octobre 2023 : Christine LA ROCCA réélue Présidente du CIQ, 

Gérard PELLETIER réélu Vice-Président, Jean Claude FORMOSA élu Vice-

Président, Monique LEGAY élue Secrétaire Générale, Marie José CAVENATI 

réélue trésorière, Jean Paul GABERT élu secrétaire adjoint, Claude SOLARI 

réélu trésorier adjoint. 

L’activité du CIQ après une année ralentie par la Covid, a été intense et 

fructueuse, des résultats, des échecs, parfois des attentes mais surtout des 

points qui restent en suspens dans notre quartier dont voici la liste non 

exhaustive. 

Notons avant tout qu’un certain nombre de problèmes, déjà soulevés en 2022 

sont toujours d’actualité, par exemple : 

- Le portail du parking du bowl soulevé depuis avril 2021, à nouveau en mai 

2022 malgré la mise en place d’un gardien durant l’été conserve les mêmes 

failles, dès la fin du gardiennage, parfois même avant (photos à l’appui) et le 

reste de l’année puisque l’ouverture du parc balnéaire permet l’intrusion de 

nombreux véhicules qui stationnent en toute impunité sur le parc avec la 

crainte d’un attentat à la voiture bélier toujours présente (voir attentat à 

Nice) 

- Le squat du 27 rue Musso depuis le 28 mai 2022 toujours là sans aucune 

avancée malgré nos demandes conjointes avec celles des riverains restées 

vaines. L’an dernier, lors de notre dernière AG, le Maire de secteur nous 
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avait pourtant confirmé que la procédure d’expulsion avait bien été 

engagée. Pourquoi aucune suite à ce jour. 

- Le portail de fermeture du jardin des Goumiers demandé depuis plusieurs 

années en vain malgré une annonce faite en ce sens par l’adjointe au Maire 

de Marseille Mme PASQUINI et la végétalisation du sol annoncée lors de 

notre AG l’an dernier par l’ancien maire de secteur 

- Regret que notre demande de déclassement de la Corniche de la zone ZFE de 

façon à permettre l’entrée et la sortie des habitants de nos quartiers, sans 

avoir à faire des détours importants n’ait pas été entendue par la Métropole 

- La pétition qui recueille plus de 1300 signatures et que nous avons lancée 

l’an dernier avec le CIQ Pointe Rouge pour nous opposer au projet de 

parking relais en haut du Bd Jourdan Barry n’est pas entendue puisque 

l’ancien maire de secteur nous a annoncé l’an dernier ici sa création prévue 

avec 60 places environ. Nous ne pouvons que regretter l’absence totale de 

concertation et d’informations à minima.  

- L’absence de sapins de Noël à des points clés du quartier malgré nos 

demandes répétées reste anecdotique en comparaison des demandes 

majeures évoquées avant.  

- Que devient notre demande d’implantation de caméras vidéo, avenue de 

Hambourg, avenue Pierre Mendes-France, avenue de Bonneveine, avenue 

Clot Bey, avenue Joseph Vidal ? Non entendue par la mairie qui a proposé à 

la Préfète de Police une implantation uniquement sur l’avenue Clot Bey, 

alors qu’un feu avec caméra est déjà installé sur cette avenue.  

- Quel avenir pour le site de l’Escale Borély, l’Hippodrome et le terrain situé en 

haut du Bd Jourdan Barry ? 

- Quid du tracé du Boulevard Urbain Sud ? 

- Que devient la recherche d’une nouvelle auberge de la jeunesse, notre 

quartier était pourtant bien situé pour cette activité. 

- Quand un déploiement de la fibre pour tous sur notre secteur ? 
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- Notre demande d’élargissement du trottoir en face la clinique Bonneveine 

avec installation d’un plateau ou trottoir traversant en attente 

- Et n’évoquons pas le problème des constructions, quid du bâtiment annoncé 

à la poste, des bâtiments en remplacement des locaux RTE, etc, Des réunions 

périodiques avec l’urbanisme devraient se tenir régulièrement pour informer 

les habitants des projets et faire en sorte qu’ils soient mieux acceptés. 

De nombreux chantiers à terminer ou à entreprendre en concertation 

constructive avec les différentes institutions compétentes. 

 

Gérard PELLETIER, Vice-Président 


